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投资者关系活动记录表 

编号：2023-009 

投资者关系活

动类别 

特定对象调研 □分析师会议 □媒体采访  □业绩说明会 

新闻发布会  □路演活动 □现场参观 

其他（请文字说明其他活动内容）：线上会议 

参与单位及 

人员 

中信证券、广发证券、太平洋证券、东吴证券、安信证券、中信建投证

券、东方证券、财通证券、银河证券、华泰证券、首创证券、浙商基金、

兴证全球基金、正兴谷、汇添富基金、野村证券、彬元资本、泰康香港等

200 余位投资者现场及在线参加。 

时间 2023年 10月 26日、27日 

地点 苏州观园琉苏酒店 

上市公司接待

人员姓名 

董事长 江必旺博士 

总经理 牟一萍 

副总经理 王冬博士 

副总经理 米健秋博士 

董事会秘书、财务总监 赵顺 

证券事务专员 魏骁 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

公司通过线上线下相结合的方式举办新产品发布会暨投资者调研交流

会，与投资者就公司 2023年 10 月 26日披露的新产品公告及 2023 年第三

季度报告进行展开交流，沟通主要内容与公司公告、定期报告内容一致，

部分延伸探讨内容纪要如下： 

1、UniSil® Revo 系列硅胶色谱填料新产品是否已经开始给客户开放

了测试？反馈结果如何？新产品跟公司之前的产品有什么特别之处？ 

答：UniSil® Revo反相硅胶填料解决了传统硅胶产品在 GLP-1、胰岛

素部分项目上分辨率和载量方面的问题。本产品通过突破性微孔控制技

术增强了机械强度，在耐碱性上也做了进一步提升。此外，由于填料颗

粒的单分散，可匹配更加通透的孔道，提供了更高的理论塔板数，从而

提高了分辨率；在 GLP-1、胰岛素纯化上可以获得更高的纯度及收率，满

足其大部分项目纯化需求，解决客户工艺优化、进口产品替代等痛点问

题。 

目前还未给客户送样进行新产品测试，新产品发布会结束后会给客

户送样。 

2、公司未来业绩的增长来源是什么？ 

答：公司目前的资本性安排和研发投入主要是为未来几年的中长期

目标做的布局，核心是做好填料业务，同时把工业化制备色谱填料的经

验推广到仪器设备、分析耗材等整个色谱平台。公司填料和耗材业务希

望能够做到 2 倍于市场增速，蛋白层析和液相色谱仪器希望每年有 1 至 2

个点的市场份额的增长。 

今年外部经营环境不确定性因素增多，公司仍在大力投入研发，更



重视未来的长期竞争力。产品和技术要做到国际一流，目前就是等待市

场时机。在当前市场环境下可以有更多时间打磨产品和团队，包括积极

布局海外市场。公司填料业务目前在国内占大约 10%的市场份额，全球市

场中可能都不到 1%的份额，市场空间很大。 

3、今年以来填料行业的情况？公司填料产品毛利率如何？ 

答：公司 2021 年上市后很多企业看到机会，开始进入国内填料市

场，国产供应商的竞争有明显加剧。公司持续提升团队能力，销售团队

和研发团队紧密配合，解决客户的需求痛点，为客户提供更好的整体解

决方案。加大研发投入提升创新能力是走出行业内卷的有效方法。公司

的填料产品毛利率前三季度同比保持基本稳定。 

4、GLP-1相关离子填料未来推出的节奏？ 

答：公司的离子交换层析介质、聚合物反相色谱填料等产品已在

GLP-1 类多肽药物导入多个研发及生产项目，此次新上市的硅胶色谱填料

UniSil® Revo，旨在打破 GLP-1 类多肽药物纯化用硅胶市场的进口垄断格

局，加速实现国产替代。 

公司是全球极少数可以为 GLP-1类药物提供整体分离纯化工艺服务的

企业。GLP-1 的分离纯化难度高于大分子药物项目，既要用到离子交换、

疏水填料，又要用到反相填料。硅胶是无机材料，聚合物是有机高分子

材料，很少有公司可以横跨这两个专业领域开发填料产品。 

5、公司在小核酸药物领域的布局如何？ 

答：小核酸药物有望形成继小分子药物、抗体药物之后的现代新药

第三次浪潮。为更好地抓住下一代新药发展机遇，公司投入资源积极布

局，从合成仪、固相合成载体、纯化设备、纯化填料到分析色谱柱基本

构建出一个完整的、满足核酸药物开发到商业化生产的整体解决方案。 

6、小分子客户工艺升级后是否有为公司带来的潜在业务增量？ 

答：公司的应用技术团队会帮助客户开发匹配公司产品的纯化方

案。也有客户会自己开发新的工艺，带来新的应用场景。GLP-1 的纯化产

品在公司内部划分到小分子板块，新产品发布后可能为小分子产品的收

入带来增量。客户在使用填料后可能会基于一款填料开发多个工艺，做

多个品种，公司也会积极配合。小分子市场和大分子有所不同，大分子

主要是进口替代，而且药企本身技术能力比较强；传统小分子客户，比

如抗生素厂家以前都用无定型硅胶或者大孔树脂来纯化，公司想导入这

些厂家就要帮他们做整体的工艺解决方案，让他们看到新工艺在经济、

环保、效率上的优势。整体解决方案的要求很高，要有好工艺、好填料

甚至是配套的仪器设备。中国很多原料药企业在整体质量、工艺、环保

上还有巨大的提升空间，能否抓住这个市场就要看公司整体解决方案的

能力。 

7、本次发布的 UniSil® Revo 系列硅胶色谱填料新产品和前期提到的

杂化硅胶的关系？ 

答：公司拥有领先的规模制备单分散硅胶色谱填料产品的能力。硅

胶性能取决于粒径大小和均一性、孔道结构与分布和表面的功能化。本

次发布的这款产品让孔径更窄，孔道分布更精准、更通透，使得产品载

量和分离效率提高，溶剂使用量减小。杂化硅胶不是公司首创，有国际

厂商率先推出，但只用于分析检测，据我们掌握的信息目前没有用于工

业分离纯化的杂化硅胶。杂化硅胶的寿命远高于现在的硅胶产品，耐酸

碱性更强。下一次杂化硅胶新产品发布的时候会有详细的介绍。 

8、剩余待摊销的股份支付费用有多少？股权激励如何平衡长期和短

期的目标？ 

答：2022 年实施的第二类限制性股票激励计划今年约摊销 4200 万元

的股份支付费用；去年 9月份授予的预留股权激励工具，今年约摊销 9100

万元的股份支付费用。第二类限制性股票激励计划分年度进行业绩考核



并归属，以达到业绩考核目标作为激励对象的归属条件。若公司未达到

当年度考核目标，则所有激励对象当年计划归属的限制性股票全部取消

归属，并作废失效；该激励计划在当年度已经摊销的股份支付费用作转

回处理。 

公司使用上市前预留的股份做激励不增发新股，不直接影响现有股

东的利益。公司看重长期发展，不断开拓新业务，从不同领域引进优秀

人才，除上述方式的股份激励工具外，也有在子公司层面与人才团队合

资的方式。 

9、今年工业端客户的需求状况如何？ 

答：今年生物医药市场受投融资影响发展有所放缓，公司也会受到

影响。但是从过去十几年发展历史来看，生物医药行业的增长呈现波动

性，生物医药长期前景仍被普遍看好。公司大力投入研发，更重视未来

的长期竞争力，新的药物机会来的时候，公司才能抓住需求。 

10、国产替代的窗口期是否已经过去了？ 

答：前几年国内填料企业的快速发展确实和疫情因素有一定关系，

药企客户在疫情期间看到了公司的能力，给了公司导入项目的机会。部

分国际公司今年在中国区业绩下滑幅度很大，已说明客户并不会因为放

开或者海外企业在国内建厂而回头选择海外厂家，国产替代趋势不可逆

转。 

 


